

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

Redacción, Oficinas y Talleres 1. CRÉDITO PÚBLICO, 1. Número suelto 5 céntimos

EDICIÓN DE LA NOCHE

EL LIBERAL en Murcia

EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN LA REGIÓN DE LEVANTE Y EN TODA LA PENINSULA IBERICA

PUBLICA TRES EDICIONES DIARIAS

Teléfono, número 91

El alumbrado en Murcia

OPINIONES DE EXALCAIDES

Señor D. Pedro Jara Carrillo, director de EL LIBERAL de Murcia.

Muy señor mío y distinguido amigo: Me invita usted en su B. L. M. a que exprese mi opinión en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, sobre las ventajas e inconvenientes de la prórroga del contrato del alumbrado público de esta ciudad.

Mucho le agradezco el honor con que usted me distingue acordándose de mí; pero siendo este asunto de la exclusiva competencia del Excelentísimo Ayuntamiento, compuesto de representantes que el pueblo ha elegido como administradores fieles y competentes, de cuyo asunto ha recaído acuerdo, y desconociendo por completo las bases y el procedimiento empleado para la prórroga del contrato, por no pertenecer al Municipio, comprenderá la imposibilidad de expresar mi opinión.

Pero como este es de capital interés para mi querida Murcia y no quiero que usted crea que me reservo dar opinión por miras particulares ó interesadas, le daré a usted una idea que sería beneficiosa para los intereses municipales.

Esta consiste en la municipalidad de este servicio, teniendo la seguridad que su instalación no costaría más que lo que el Ayuntamiento gasta por dicho servicio en diez años; no siendo difícil encontrar quien lo instalase, haciéndose cobrado por mensualidades en cantidad igual á las que hoy se satisfacen en ese periodo de tiempo, al cabo del cual no tendría el Ayuntamiento que gastar nada más que el sostenimiento de la fábrica, que sería insignificante, con relación á lo que por ese servicio se paga anualmente.

Es cuanto se me ocurre manifestarle, deseando que mi idea fuese un foco de luz tan poderosa y potente como la que nos da gratis el Rey de los astros que ilumina al mundo entero, ó por lo menos, la luz, que nos comunica por refracción el astro de la noche en su plenilunio.

Se reitera de usted, suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.,

Antonio López Gómez

DIARIO DE MURCIA

El empresario del teatro de Romea ha tenido la feliz ocurrencia de invitar á los niños asilados de la Casa de Misericordia y á los de las escuelas públicas á una función que se dió anoche en obsequio de ellos, poniendo «Molinos de viento» y «Los Guapos». Los invitados llenaron los dos anfiteatros altos y gozaron de veras con las dos obras que se les dieron. En las demás localidades había escasesima concurrencia; pero, algunas veces, parecía que el teatro estaba lleno, por el palmeo, bulla y algazara del concurso infantil.

Es probable que el empresario haya tenido la generosidad de esta invitación á los pequeños desheredados por nobleza y bondad de sentimientos; pero también ha podido influir en él el propósito de animar el teatro, de hacerle ambiente de simpatía. De todos modos hay que alabarle la obra de caridad.

Ahora les toca á las niñas de las escuelas públicas, remitiendo á las profesoras el número de butacas que les correspondan del anfiteatro bajo, y que las profesoras acompañen á sus discípulas, poniendo en obsequio de ellas «Marina» y á las tres en punto de la tarde. Tengo la seguridad de

que esta fiesta llevaría gente al teatro, aunque no sea más que por el hermoso anfiteatro de butacas, lleno de cabezitas monas y de caras risueñas.

Yo quisiera también que al teatro de Romea fuera la gente, para que no resultara siempre oneroso el arrendamiento de Romea; pero hay que confesar que el género chico otréase en la actualidad pocos atractivos y que las nuevas obras que se han puesto, con toda buena voluntad, han resultado fracasos.

Ni siquiera tiene la empresa «una obra de autores locales» que, valgan por lo que valieren, avivan siempre la curiosidad y tienen su especial atractivo.

J. M. T.

CRONICA

VIEJOS Y JOVENES

El maestro se enderezó sobre su asiento y, poniéndose en pie, dió las gracias á la multitud—porque multitud era—reunida para tributarle homenaje.

La cara leonina del músico, empurpurada por la emoción, se echaba bravamente hacia atrás, los ojos brillaban varoniles y la voz salía por sus labios clara, segura, enérgica.

Su discurso, lleno de sinceridad, fué aplaudido con entusiasmo. Bien lo merecía por sus párrafos vigorosos en defensa del arte lírico español, por la ternura fraternal con que evocó ante la concurrencia el nombre de Chapi, por la modestia con que procuró empujarse sus méritos propios.

Hubo en este discurso un párrafo que á todos nos conmovió por igual profunda manera. Fué, en su oemilio, amargo, de queja y desesperanza á la vez, pero luego tornóse arrogante, digno de esos luchadores que, como Bretón, acaban de pelear cuando terminan de vivir.

«Dicen—murmuró con voz triste—que soy muy viejo y que me encuentro en la miseria. En la miseria, no—añadió, después de una pausa.—Nunca es pobre quien, sin ajenio auxilio y con su trabajo, se sostiene él y sostiene á los suyos. ¡Viejol... Todo es relativo—prosiguió, sacudiendo el pelo entrecano y manoseando la barba entrecrota.—Muchos jóvenes hay que son viejos de cuerpo y de alma. Algunos viejos andan sobre la tierra con el cuerpo firme y con el alma llena de juventud, porque aún saben defender un amor y vivir por un ideal. Yo soy un viejo así. De ahí que, contra la opinión de muchas juventudes seniles, me crea y me proclamo joven ante vosotros».

Razón llevaba el salmantino. ¡Viejol... No está la vejez en las canas y en las arrugas. No es á flor de piel, donde la juventud existe. Dentro, muy dentro de nosotros, residen juventud y vejez. Viejo se es, con el rostro terso y el pelo sin nieves, cuando la sangre anda por las venas perezosa y anémica, cuando los nervios vibran tímidos, cuando el cerebro no es capaz de un pensamiento grande, el alma de una gran esperanza y la voluntad de una enérgica acción. Viejas son esas juventudes que se venden por un mendrugo y se acobardan ante un sacrificio; viejos, los que para el ideal son eunucos y para el porvenir míopes. Las mismas mujeres, realmente mujeres, pasan frente á esas juventudes engañando los hombres.

Nada tan simpático, tan atrayente, tan digno de amor y de veneración como la juventud, si es juventud plena, de alma y de cuerpo; si á la vez que lleva poderío en músculos y nervios, lleva grandeza en sentimientos ó ideales; si al par que tiene fuerza en la sangre para conquistar el corazón de las mujeres, la tiene en la voluntad y en el entendimiento para ayudar el porvenir de las humanidades; si, á cuenta de roer los méritos ajenos, se dedica á conseguir los propios.

Ante esa juventud hay que inclinarse. Deber es ayudarla; obligación, abrirle paso. Seguro es que los niños á quien llama viejos la otra juventud, formarán ante aquella en columna de honor.

Harian mal si procediesen de otro modo; como hacen mal y juzgan torpe lo que sólo ven la juventud en las pieles faltas de arrugas y en las cabelleras sin canas. La juventud es otra cosa. ¡Juventud!... Joven es el viejo Kutrisoff, soportando los hielos de la estepa rusa y arrojando el

Berecina á las huestes napoleónicas; joven en su vejez, es Wagner, afirmándose, cuando todos le niegan, y sonriendo á su gloria pisoteada en las puertas mismas del sepulcro; joven es Víctor Hugo, emplazando, desde Guernesey, al Bonaparte de Sedán; joven es el cincuentenario Zola, lanzando su «J'accuse»; joven es el anciano Tolstói, apostolizando á los siervos; joven, Kropotkins, proclamando la Humanidad futura; joven el Rodin de las barbas blancas revolucionando bronces y mármoles; joven, más que ninguno de los nuevos, nuestro Galdós, iluminando con sus ojos sin luz la historia contemporánea de España y entregando su fama al oje per seguir un ideal y por sostener una bandera...

Jóvenes son todos esos viejos, y jóvenes, como ellos también, los que, al igual de ellos, aun sin valer lo que ellos, andan sobre la tierra, como ha dicho Bretón en su noble discurso, «lentos de juventud porque aún saben defender un amor y vivir por un ideal».

Entre esos viejos y los jóvenes que les llaman viejos, la elección no es dudosa.

Es más bello, más vivificador y más admirable un poniente sin nubes, donde el sol dá su adiós á la tierra, cubriéndola con rayos de oro, que un amanecer presidido por nieblas temblorosas que van deshaciéndose en fango.

Joaquín Dicenta.

Teatro Romea

«Crispín y su compadre» obra estrenada anoche en Romea, es una parodia de la comedia del genial Jacinto Benavente, «Los intereses creados».

La parodia está bien hecha y el público pasó un rato muy distraído. La música es un *polpourri* de casi todas las zarzuelas conocidas.

Esta noche se representará la ópera del maestro Verdi, «Aida», traducida al castellano.

Reina gran expectación por conocer la traducción al castellano de la ópera maestra del genial compositor.

Perlas Negras

(CUENTO)

Arturo era un estudiante de farmacia muy punderoso y aplicado.

Aquella noche de Mayo, noche verbenera y cálida, que ella á albahaca y á buñuelos fritos, estaba Arturo de codos sobre el pupitre de su mesa de estudio. Delante de él había unas cuantas cuartillas llenas de números y fórmulas químicas, y á su derecha, sobre un rimeró de libros, el retrato de una mujer muy hermosa que le miraba con esa encantadora sonrisa de las mujeres que están convencidas del amor de su amante.

Debía al día siguiente examinarse de aquella asignatura, y, como durante el curso los amores, que indudablemente están refinados con la química, habían sido causa de que olvidase los libros, en una sola noche era necesario hacer un esfuerzo y poseerse al corriente de todas las preguntas del programa.

Pero aquello era imposible; el sueño, como siempre inoportuno, aliado con las emanaciones de una noche hecha para amar y ser amado, le vencían, y en su imaginación veían muda refría, formando laborintico contraste, el recuerdo de la muy adorada y los números que expresaban, reunidos en fórmulas, los componentes de infinitas sustancias químicas.

II

Arturo se quedó profundamente dormido.

Y luego soñó; soñó muchos disparates.

Soñó que había entrado en la aloba de Margarita, la prenda de sus amores; que allí la encontró en el lecho, envuelta en un mar de encajes, dormida, muy dormida, y más hermosa que nunca; y se acercó sin hacer ruido, la tomó en sus brazos y la condujo nerviosamente al laboratorio.

Allí quiso analizarla, estudiar su corazón, ver lo que encorbaba dentro del pecho, definir su alma.

Empezó á destilarla para convencerse de su pureza; pero, nada encontró. La escada de pelo rubio ascendía al cielo en una nube de oro; la sangre volatilizada impregnaba el am-

biente de suaves esencias; se deshojaba el cuerpo como una rosa; la materia huía; mas... ¡oh, sorpresa! al fin tropezaron sus dedos con dos cuerpos duros, los miró, los analizó bien; ¡eran dos perlas negras! No había duda, dos perlas, dos perlas de las de más valor. ¿Serían acaso sus ojos? No, eso no; sus ojos eran azules, más azules que las turquesas. ¿Acaso, trozos de su corazón? Tampoco; su corazón no era tan duro. ¿Tal vez fragmentos de su alma? Menos; su alma era blanca y diáfana como los sueños de los niños.

Nada, su ciencia no daba con el análisis; no había medio de averiguar que era aquello; era una desesperación el no lograrlo.

Se quedó un rato pensativo; reflexionó un instante; dudó al principio, pero, convencido después al reunir sus recuerdos, se dió una palamada en la frente y exclamó desilusionado:

—¡Torpe de mí! De nada me ha servido la química! ¡La he destilado con pendientes!

R. S. de Inestrilla

«Lucha de amores»

En Sevilla se ha estrenado la obra cuyo título blasona estas líneas, original de nuestro paisano el redactor de *El Mercantil Valenciano* don José María López y del poeta valenciano don Ramón Díaz.

Por tratarse de un compañero, y para que no se crea interesado el elogio, nos concretaremos á reproducir hoy parte de lo que del estreno de «Lucha de amores» dicen los periódicos de aquella ciudad entre los que hay alguno, como *Diario Sevillano*, que publica una hermosa crónica del crítico teatral don Luis Rubio, ocupándose tan extensa y conjetudamente de la obra, que llena un espacio de más de tres columnas.

Entre otras cosas dice Luis Rubio en el *Diario Sevillano*:

«Lucha de amores» es una obra tan intensamente artística y bella, que en igual modo leída que representada logra emocionar, deleitando desde el comienzo hasta el fin.

Ya mis lectores recordarán que, llevado de inusitado entusiasmo al escuchar la lectura del libro y la interpretación de la música, les ofrecí, anticipadamente al estreno, el juicio favorable contenido en aquellas líneas que reflejaron cuán excepcionalmente esta obra se destaca de la usanza de hacer de los autores modernos, y abundando en tal parecer, luego de haber presenciado la representación teatral, me ratifico y afirmo en cuanto expresé entonces, con la autoridad que presta la cosa sancionada por criterio ajeno, en este caso tan respetable como el de todo un público constituido en tribunal.

Dije que la factura de la versificación por demás delicada, artística, correcta, armónica y si se quiere sublime, y sólo me resta, para que tú, lector, aprecies de por tí y con conocimiento de causa, ofrecerte la prueba que significa esta escena que copio del primer cuadro de la obra:

RICARDO.—Aunque te ausentes del lado

(mío, aunque te alejes de mis caricias, aunque sigamos diverso rumbo, tú irás conmigo, porque eres mía. Lo faiste al darme el primer beso y habrás de serlo mientras existas, mientras alientes... ¡que no es tan fácil romper en lazo que unió des vidas!

Dime: ¿Te acuerdas de aquella tarde?... Yo, contemplando tu faz divina, pendiente sólo de tus hechizos, bebía el fuego de tus pupilas y enloquecía con tus palabras y dosmayaba con tus sonrisas. Llegó el momento. Mi afán de amarte, como las olas embravecidas que con su empuje lo arrollan todo, salió de mi alma triste y sombría, para vencerse con sus ardores, para rendirte con sus caricias. Te hablé, y al punto me comprendi-

(mos,

Sé que mis penas y mis fatigas fueron las armas para mi triunfo; que tú, bien mío, también sufrías y las desgracias, cuando se encuentran más grandes, van más unidas. ¡Siempre contigo!—te dije ansioso. ¡Siempre contigo! ¡Quiero tu vida!... Tú me la diste, me la entregaste, sin esas luchas que son precisas cuando se nublan los sentimientos y es de la materia la que domina; me la entregaste, de sueños ebria,

dándote cuenta de la caída, con toda el ansia que te animaba, con todo el fuego que te envolvía; me la entregaste sin una queja, sin una frase prevecativa, sin un recelo, sin una duda... ¡Me la entregaste, porque era mía! Ya ves, Luisa, que será en vano, para dejarte, cuanto me digas. Aunque te ausentes del lado mío, aunque te alejes de mis caricias, aunque sigamos diverso rumbo, tú irás conmigo, serás mi diéha, mientras tus ojos tengan fulgores, mientras alientes, mientras existas... ¡Que no es tan fácil, dueño querido, romper un lazo que unió des vidas!»

Habla luego el cronista del desarrollo de las obras; del vistoso primer cuadro que representa la terraza de un gran hotel de París; del ambiente, de la alegría, del lujo de la cocota que canta pícaras tenadillas; de la florista gentil y encantadora que vende sus flores con pregón admirable.

Continúa describiendo la obra en su segundo cuadro, que se desarrolla, como el tercero, en una quinta de la Serranía de Aragón, y copia versos y escenas rebosantes de amor y de pasión, encerradas en esplendoroso marco artístico del más puro y refinado gusto.

A la vez que damos cuenta del triunfo obtenido por José María López nos felicitamos de que paisanos nuestros alcancen la grandiosa aureola del triunfo.

Cartagena al día

INFORMACIÓN POSTAL, TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

Del Municipio

En la sesión municipal que se celebrará esta tarde se tratarán los siguientes asuntos:

Dicémenes de la comisión de policía proponiendo se conceda licencia para edificar á D. Francisco Sánchez y otros.

Cartas del abogado y procurador de este Ayuntamiento en Madrid referentes al pleito que se sigue sobre la propiedad de los terrenos que ocuparon las murallas.

Oficio de la comandancia de Marina de este puerto, solicitando designe la corporación sándico que concurre al acto de las operaciones del reemplazo para el año próximo.

Oficio del gobernador civil de la provincia desestimanando la reclamación de D. Julio Egea y otros empleados cuyos destinos fueron suprimidos en el año actual.

Oficio del contador de fondos municipales proponiendo se pague con cargo del capítulo de imprevistos, la cuenta de suplementos y derechos en el juicio seguido contra este Ayuntamiento por la compañía Madrileña de alumbrado.

Expediente de fallidos por la contribución rústica y pecuaria correspondientes á los años de 1.900 á 1.907 inclusive.

De Sociedad

En el correo de hoy marcha á Madrid el redactor de *El Mundo* don Juan Rodríguez Larrosa.

—Acompañado de su joven y bella esposa ha regresado de sus posesiones de Torreveja don Manuel Pica y Casciare.

Se encuentra enfermo el vicepresidente de la Asociación de la Prensa don Manuel Famera.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el médico don Miguel Angel de la Cuesta y el joven don Angel Jiménez de la Serna.

Cartera de Cartagena

Deben personarse en este Gobierno Militar para recoger unos documentos los individuos Jerónimo Martínez Melgar, Juan Angosto Alearaz, José Robles Ortega, Antonio López Carranco y Francisco Mateo.

Han sido suspendidos los trabajos de construcción de la carretera de Canteras por pertenecer dicho trazo á la carretera de Cartagena á Lorca que está comprendido en el plan de caminos aprobados por el gobierno en el concurso celebrado recientemente.

Debe comparecer en el Juzgado de instrucción José Carrion Celdrán.

En el día de hoy quedan siete individuos arrestados en el Depósito municipal.

Con objeto de ofrecer algún socorro al pobre José Albaladejo, que vive en el camino de Canteras y tiene que subsistir á las necesidades de una familia

La guerra italo-turca

(POR TELÉGRAFO)

ROMA

La operación ofensiva

Madrid 28 (10 n.) En Roma se han recibido noticias de Trípoli que confirman la operación ofensiva de anteaayer.

Se avanzó en todo el sudeste de la línea italiana á pesar de la vivísima resistencia que oponían las posiciones de Herri y Merri ocupadas por las tropas regulares turcas de infantería y artillería.

La lucha para los italianos es muy desigual por las valladas que cercan las huertas y las trincheras construidas por los turcos.

Las bajas, relativamente, fueron pocas.

Por la noche se retiraron las tropas imperiales con gran desorden, hacia Ain Zara.

Las bajas, relativamente, fueron pocas.

Noticias falsas

Carecen de fundamento las noticias de origen turco que anuncian una supuesta derrota de los italianos cerca de Benghazi.

TRIPOLI

Las bajas de los italianos

En el combate del domingo los italianos tuvieron 120 hombres fuera de combate incluso 16 muertos.

En el combate del domingo los italianos tuvieron 120 hombres fuera de combate incluso 16 muertos.



EDICIÓN ESPECIAL PARA ALICANTE

INFORMACIÓN TELEGRAFICA, TELEFONICA Y LOCAL

La agitación escolar

Hoy se han declarado en huelga pacífica los estudiantes de esta capital, adhiriéndose a la actitud de protesta de sus compañeros con motivo de los sucesos de Barcelona.

Cerca de las ocho y media de la mañana se dirigieron en manifestación, con la algarazara correspondiente a su juventud, hacia la playa del Postiguet.

Allí arengó a los escolares su compañero, don José Tarí, proponiendo que se trasladase una comisión al gobierno civil, que fuese portadora de las conclusiones adoptadas.

Consistían aquellas en solicitar la libertad de los detenidos, la dimisión del gobernador de Barcelona y en elevar una enérgica protesta por la publicación del artículo reproducido en El Progreso de la ciudad condal.

Luego marcharon al gobierno civil, donde una comisión de los escolares subió a visitar al gobernador interino, que lo es el secretario de dicho centro señor Mora Florin.

Hicieron presente el propósito de entregarle las peticiones que desean se eleven a la superioridad, pero en vista de que no las llevaban por escrito, convinieron en redactarlas y suscribir las en representación de los diversos centros docentes de esta capital.

Recomendó el señor Mora Florin a los comisionados que se disolvieran, procurando guardar la mayor sensatez y cordura en su actitud de protesta, y así lo prometieron aquellos.

Desde el gobierno civil se dirigieron con el mayor orden a la Explanada, marchando luego a la Escuela Normal de maestras para solicitar que las alumnas secunden la actitud de los escolares, no acudiendo a las clases.

La directora de dicho centro docente prometió que esta tarde quedaría cumplimentado el acuerdo.

A las cinco de esta tarde celebrarán una nueva reunión los estudiantes, con objeto de resolver acerca de un telegrama que aguardan de sus compañeros de Barcelona.

El día 9 de diciembre llegará a Murcia el diputado ministerial por esta circunscripción, don José Francos Rodríguez.

En el tren correo se trasladará a esta población, después de ultimado el asunto particular que a la vecina capital le lleva, llegando aquí el señor Francos Rodríguez a las nueve de la noche y permaneciendo entre nosotros el domingo, día 10 de diciembre.

El alcalde señor Soto recibió anoche el siguiente telegrama: «Madrid 28, 18'20 Ruego a usted, como representante pueblo Alicante que transmita a este, testimonio inmensa gratitud que a todos debo por suscripción popular insignes Alfonso XII que hoy recibo.—Altamira.»

Un rasgo generoso y un pueblo agradecido Un rasgo de generosidad, realizado por don Alvaro Esquerdo en provecho del fomento de la enseñanza en Villajoyosa, su pueblo natal, ha servido de noble estímulo a sus paisanos y les ha dado ocasión para expresarle sus simpatías con un homenaje cariñosísimo que le dedicaron el pasado día 26: el señor Esquerdo mandó construir a sus expensas en el barrio de la Ermita de aquella localidad, un amplio y magnífico edificio ad hoc para escuelas de primeras letras con destino a ambos sexos. Dicho edificio ha sido entregado al Municipio y este, por su parte, acordó en sesión solemne y por unanimidad expresar su reconocimiento al desprendido donante con el título de hijo predilecto de Villajoyosa, escrito en un artístico pergamino.

El domingo último fué el día acordado para la entrega de este honoroso título al señor Esquerdo: el Ayuntamiento, en corporación y seguido de una muchedumbre fué al domicilio de aquél, y, tras breve discurso del señor Alcalde ofreciéndole el homenaje, se le entregó el referido pergamino, que lleva la leyenda siguiente: «Título de hijo predilecto de esta ciudad a favor del Ilmo. señor Doctor don Alvaro Esquerdo, en mérito a sus relevantes servicios a la Humanidad y a la Ciencia, y por amor al pueblo que le vio nacer, demostrado con la donación al mismo de un hermoso edificio

para escuelas municipales, de ambos sexos. Acordado por el Ayuntamiento en sesión solemne el 28 de Noviembre de 1909. Villajoyosa 30 de Agosto de 1911.—El alcalde, Jaime Linares.—El secretario Demetrio Domínguez»

El señor Esquerdo contestó brevemente al señor Alcalde, expresándole su gratitud inmensa al Ayuntamiento y al pueblo todo por el acto que acababan de realizar en su honor.

La manifestación resultó sumamente ordenada y simpática. Asistió la banda obrera de música.

Más tarde sirvióse un espléndido lunch en la casa del señor Esquerdo al que concurrieron las personalidades más distinguidas de la localidad.

NOTAS MUNICIPALES

Los asuntos que figuran en el orden del día para la sesión ordinaria que esta tarde debe celebrar el ayuntamiento, son los siguientes:

Instancia de don José Ferriol, contratista del arbitrio sobre reconocimiento de carnes.

Otra de Vicente Leal, contratista del arbitrio sobre pescado.

Informe de la comisión de Beneficencia.

Otro de la de alumbrado en instancia de vecinos del barrio de Santo Domingo.

Otro del letrado consistorial, que está sobre la mesa.

Moción del doctor Rico, sobre criterio del ayuntamiento en la aplicación del artículo 40, de las Ordenanzas del Euzancho.

Informe de Ornato en instancias de don Pedro Ramon, don Francisco Baeza, don Ramón Blasco y don Juan Genestar.

Moción del señor Orts Pérez sobre la escuela del Verdégas y sobre intereses municipales en las partidas del Rebolledo y Cañada.

Provisión de las plazas de oficial tercero de secretaría y capatáz de obras.

MÁLAGA

Secundando a sus compañeros Madrid 29, (4 t)

De Málaga participan que los obreros ferroviarios de los ferrocarriles andaluces, han celebrado una conferencia con sus compañeros de Almería. Estos ofrecieron secundar sus peticiones.

CÓRDOBA

Llegada de fuerzas.—Entusiasmo recibimiento Madrid 29, (3 50 t)

Telegramas recibidos de Córdoba, comunican que en dos trenes especiales llegaron a aquella capital las fuerzas del regimiento de la Reina.

Estas fuerzas marcharon de guarnición a Málaga, cuando fué enviada a Melilla la brigada que manda el general Villalón.

A pesar de la hora avanzada en que llegaron los trenes, un público numerosísimo llenaba por completo la estación.

Vitoreó con entusiasmo al ejército, a España y Córdoba.

El alcalde pronunció algunas frases tributando la bienvenida a la tropa expedicionaria.

CEUTA

Sueños de oro Madrid 29 (4'25 t.)

Participan de Ceuta que en una huerta situada en el centro de aquella población se hallan trabajando muchísimos obreros con objeto de descubrir un tesoro inmenso.

El dueño de la finca supone que aquel se halla escondido, debido a las revelaciones que le hizo un niño soñámbulo

Centenares de personas rodean la finca presenciando los trabajos.

El dueño ha tomado grandísimas precauciones para impedir que lo roben el tesoro, caso de encontrarlo.

VALENCIA

Agresión a un alcalde Madrid 29, (3'45 t.)

Participan de Valencia, que el alcalde de Enguera telegrafía manifestando que, hallándose ejerciendo sus funciones, hirióle por la espalda el concejal de aquel Ayuntamiento Ricardo Sanz Fillo.

Se desconocen más detalles acerca de dicha agresión.

Licenciamiento de tropas

Madrid 29 (3 t.) Las tropas que prestan servicio actualmente en Melilla, serán licenciadas tan pronto como lleguen a la península las brigadas de Málaga y Valencia que estaban allí destacadas.

Propuesta de recompensas Pronto se firmará la propuesta de recompensas correspondiente a la decena de octubre.

Figuran en ella los ascensos al empleo inmediato del general Orozco y del coronel Primo de Rivera.

MELILLA

Comandante fallecido Madrid 29 (4'20 t)

Telegrafían de Melilla que hace días llegó por hallarse enfermo a dicha plaza, desde las posiciones situadas en el río Kert, el comandante de Estado Mayor, don Antonio Marco, jefe del estado mayor de la brigada de Valencia.

Ayer tarde falleció a consecuencia de un ataque de disnea.

El general Ros ha marchado a la posición de Imarufen, con objeto de encargarse del mando de la brigada Carrasco, a causa de hallarse enfermo éste último.

«El Pelayo» Mañana zarpará el acorazado «Pelayo»

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo aunque afortunadamente no de cuidado, el vicepresidente de la Diputación provincial D Manuel Orts Cano.

Desaémosle un pronto y total restablecimiento.

«El día 3 del próximo mes contraerá matrimonio con la distinguida señorita doña Elvira Rochel Javaloyes, el ex-archivero de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Manuel Uriondo Camacho

Se encuentra en Alicante el diputado provincial D Antonio Lloret.

—Hoy se encontraban en Alicante los alcaldes de Elda y Sax.

—Esta mañana ha regresado precipitadamente de Madrid, por hallarse enfermo, el jefe local del partido democrático don Alfonso de Rojas.

Desaémosle un pronto y inmediato restablecimiento.

EN LA AUDIENCIA

Señalamientos para mañana Sección 1.ª. Causa procedente del juzgado de Alicante, por el delito de atentado, contra Francisco Pareja Ortiz y otro.

Abogado: Sr. Parreño Procurador: Sr. Bonchal Sección 2.ª.—Causa del Juzgado de Pego, por el delito de homicidio, contra José Serra Barber.

Abogado: Sr. Gadea. Procurador: Sr. Alamo.

NOTICIAS MILITARES

Las fuerzas del regimiento infantería de la Princesa, francas de servicio, se han dedicado hoy en la explanada inmediata al cuartel de Benaldá a la construcción de un reduto conforme al proyecto presentado por la comisión que al efecto fué designada.

de tiro. En esta columna formará también el pelotón de voluntarios para Melilla.

ENTRE BASTIDORES

Teatro Principal «Doña Clarines» y «Zaragüeta» fueron las obras representadas anoche con aplauso, por la compañía Balaguer.

En la interpretación de la primera, que fué esmeradísima, distinguieron notablemente la hermosa actriz Concha Catalá y el señor Balaguer.

Y en «Zaragüeta» fué también muy celebrada la labor de la señorita Carmen Catalá, señoras Estrada y Alcobá y señores Balaguer, Torner, D. Adame, y Valle.

Mañana, estreno de «El ama de la casa», de Martínez Sierra.

Teatro Nuevo Mañana jueves debutará en este teatro la compañía cómica-lírica que dirigen el primer actor Isidro Soler y el maestro concertador Severo Murguza.

En la lista de la compañía figuran los siguientes artistas: Primeras tiple: Antonia Mora, Amalia Meléndez y Amparo Aldeguer.

Segundas tiple: Dolores Latorre y Joaquina Arrieta.

Tiple de carácter: Pilar Villanueva. Primer tenor, Salvador Gregori; primer baritono, Vicente Aguirre; primer actor de carácter, Eduardo Alvaro; segundo tenor cómico, Carlos Forman; tenor cómico, Enrique Moreno; actor genérico, Francisco Soria; segundo baritono, José S. Mula.

Las funciones para mañana son: A las seis y tres cuartos.—«La suerte de Isabelita».

A las nueve.—«Colorín... colorao». A las diez y cuarto (doble).—«El barbero de Sevilla» y «La suerte de Isabelita».

TERRIBLE INCENDIO

Origen del siniestro Madrid 29, (3 30 t.)

En la calle de Caballero de Gracia se ha producido un violento incendio. La portera de la casa en que ha ocurrido el siniestro, notó que salía mucho humo del interior de una tienda.

Inmediatamente dió gritos de alarma, produciéndose un pánico enorme entre los vecinos.

Auxilios En seguida llegaron los bomberos, procediendo a derribar la puerta del establecimiento incendiado.

Se extiende el fuego El incendio se corrió hacia una casa situada en la calle de la Montera huyendo el vecindario aterrorizado.

Pidiendo auxilio En el tercer piso de la casa se oyeron voces en demanda de auxilio.

Los bomberos tendieron una lona de salvamento desde el mencionado piso, por la cual se deslizaron felizmente una señora y dos hombres, los cua es no advirtieron a tiempo la existencia del fuego.

Pérdidas Las llamas destruyeron por completo todos los pisos del edificio, llegando hasta el tejado.

Esta madrugada fué sofocado el siniestro, después de activos é incansables trabajos.

Las pérdidas sufridas son de gran consideración.

BILBAO

Mujer ahogada Madrid 29 (4 45 t)

Telegramas de Bilbao, comunican que en Munguía tuvo la desgracia de caer al río una lavandera llamada Ildesfonsa Bilbao, pereciendo ahogada.

Homicidas absueltos Han sido absueltos los pirótecnicos Antonio Pastor y Manuel Gómez, acusados de homicidio por imprudencia temeraria.

El hecho ocurrió durante las fiestas celebradas en Basurto, en las que hizo explosión un mortero causando la muerte a una mujer.

Riña a puñaladas En el Asilo de la calle de Zavala rieron los acogidos Juan Arsenio y Antonio Ochoa.

El primero resultó herido de cuatro puñaladas y se halla agonizando

LOS ESTUDIANTES

Reunión Madrid 29 (6'20 t.)

Los estudiantes se reunieron hoy acordando someterse a lo que resuelva la Federación Escolar.

A clase Los alumnos de la facultad de Derecho han decidido acudir mañana a las clases.

Conflicto solucionado La Federación escolar en vista de las explicaciones dadas por el Gobierno ha acordado que los estudiantes vuelvan desde mañana a entrar en clase.

El conflicto ha quedado solucionado.

CONFlicTO SOLUCIONADO

Madrid 29 (6'15 t.) Se ha solucionado el conflicto de los ferroviarios andaluces, después de la entrevista que tuvo con el ministro de Fomento señor Gasset la comisión llegada de Málaga.

Desaparecerá el Montepío, pudiendo retirar su capital los que lo deseen.

ÚLTIMA HORA

Los ingenieros Madrid 29 (6'25 t.)

Una comisión de ingenieros industriales visitó hoy al ministro de Marina con objeto de interesarle en favor del pleito pendiente con los ingenieros navales.

El dique de Mahón El comandante de Marina de Mahón telegrafía que el dique flotante se halla ya en disposición de prestar servicio.

Visita a Barroso El diputado señor Giner de los Ríos ha visitado al ministro de la Gobernación pidiéndole que active el expediente sobre las elecciones de Vélez Málaga.

DR. M. IRIARTE

CONSULTA GENERAL Especialista en Enfermedades de la Matriz Horas de consulta: de 11 a 2 San Fernando, 34, pral., derecha.—Alicante

EL PUERTO

Movimiento de buques durante el día de hoy: Entrados Vapor danés «Reginor», procedente de Rotterdam.

Id holandés «Themis», de Málaga. Salidas Vapor holandés «Themis», para Barcelona.

Id. español «Francolí», para Barcelona.

REGISTRO CIVIL

Durante las últimas veinticuatro horas se han efectuado las inscripciones siguientes: Nacimientos Tomás López Ruso

Defunciones Catalina García Carpio, Raimundo García Ramos.

Matrimonios Manuel Díez con Norberta Selva. Lorenzo Viznet con María de la Encarnación Navarro.

Juan Villaplana con María Aledo. Carlos Bernabeu con Josefá Jordá.

El próximo viernes, día 1.º de Diciembre, de nueve a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde, se efectuarán degustaciones de los renombrados

Productos MAGGI

en el establecimiento de D. Isidoro Albero, calle de Alfonso el Sabio, 21, y D. Francisco Ramos, «La Emersalda», Parroquia, 1.

Dichas degustaciones se organizan para demostrar lo sumamente prácticos y económicos que son los Productos MAGGI y las ventajas que reporta su uso en toda cocina.

Aviso.—Se pone en conocimiento de los señores abonados al núm. 7.264, que este no ha sido consignado para el sorteo de Navidad a la Administración de Loterías núm. 7, de la calle de Sagasta, 47.

ESPECTACULOS

Teatro Principal Compañía cómica dirigida por don Juan Balaguer.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

Salón Novedades Grandes secciones de variedades y cinematógrafo.

Función para esta noche: «El libro cambio» y «Sangre gorda».

